

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES:
Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A medio real línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 377, POR LA NOCHE. — AÑO XII. MADRID, VIERNES 9 DE SETIEMBRE DE 1859 TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 9 DE SETIEMBRE.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy contiene el real decreto siguiente:

Atendiendo á lo espuesto por el ministro de Gobernación, y de conformidad con el parecer de mi Consejo de ministros, tengo en decreto:

Artículo 1.º Las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército activo en 1860, se verificarán en el año actual á empezar desde el mes de octubre próximo venidero.

Art. 2.º El ministro de la Gobernación, del reino queda encargado de adoptar las disposiciones oportunas, para el cumplimiento de lo resuelto en el artículo anterior.

Dado en San Ildefonso á ocho de setiembre de mil ochocientos cincuenta y nueve.—Está rubricada de la real mano.—El ministro de la Gobernación, José de Posada Herrera.

El decreto que aparece hoy en la Gaceta adelantando los plazos en que debían hacerse las operaciones preparatorias para la quinta de 1860, era una de las medidas que el gobierno tenia acordadas cuando la guerra de Italia amenazaba convertirse á todas las naciones, y que no se dio á luz en vista del nuevo giro que daba á los negocios europeos la paz de Villafranca. Pero, según dice el gobierno á S. M. en la exposición que precede al decreto, nuevos sucesos que nos acercan más de cerca; el deber de estar preparados para las eventualidades que puedan nacer del estado de nuestras relaciones con el vecino Imperio de Marruecos; hacen necesaria la determinación aprobada dos meses há, por las consideraciones anteriormente espuestas, es habilitar, sin embargo, que advertir, que la formación del padrón, el alistamiento y el sorteo no sufran por el presente decreto, ni por las instrucciones que se circularán para su cumplimiento, ninguna modificación en la manera de practicarse, ni alteración sensible en la extensión de los plazos dentro de los que han de verificarse. Se cambia solamente la época de su ejecución, disponiendo que esta tenga lugar tres meses antes de lo que la ley que rigiere en la materia tiene prevenido. El gobierno dará cuenta de esta medida á las Cortes, al discutir el proyecto de ley especial en que se conforme á lo dispuesto por el art. 11 de la ley vigente de términos, se fijel número de hombres que de este sorteo ha de ser llamado al servicio de las armadas, para el completo del ejército en el año próximo de 1860.

Ha sido nombrado administrador general de Correos en la isla de Cuba, D. Carlos Leon y Navarrete, comandante de Carabineros de la real Hacienda en aquella isla, y administrador principal de Correos que ha sido en la provincia de Málaga.

En virtud de un expediente instruido en la Dirección general de Ultramar, con motivo de una consulta del Tribunal supremo de Justicia, acerca de si la competencia para declarar la emancipación de los negros bozales que se aprendan en las provincias de Ultramar, debe atribuirse al gobernador capitán general ó á la real Audiencia; y visto lo informado acerca del particular por el Tribunal supremo de Justicia y por las secciones de Ultramar y de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado; se ha resuelto de real orden:

1.º Que al declarar la emancipación de los negros bozales que lleguen á ser apresados en las provincias de Ultramar, sea atribución de la real Audiencia; y deba recaer á consecuencia de la causa y con los méritos que ella produzca, dándose oportunamente cuenta de la ejecución al gobernador capitán general.

2.º Que el gobernador capitán general continúe ejerciendo el cuidado, consignación y tutela de los emancipados con las atribuciones que le competen por los reglamentos y ordenanzas, debiendo ser además el que les espida la carta de libertad.

S. M. la Reina ha autorizado á D. Mariano Gálvez por el término de seis meses, para verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo de los montes de Triano, termine en la ria de Galindo. Asimismo han sido autorizados D. José Estéban Gomez, por el término de ocho meses para verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo del Puerto Real á Cadix, en las inmediaciones del arsenal de la Carraca, termine en Chiclana; y D. Eugenio Sanchez de Madrid Ballesteros, por el término de un año para verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo del punto que crea conveniente del de Manzanares á Andújar y Córdoba, termine en Ubada.

S. M. la Reina se ha enterado con satisfacción á las grandes mejoras que se han realizado en la administración municipal de Cuba, disponiendo al mismo tiempo que se publique en la Gaceta el resumen de todas las cuentas de los ayuntamientos de aquella isla correspondiente al año próximo pasado, y que el general Concha capitán general de Cuba ha sometido al gobierno.

Segun dicho resumen, los ingresos y gastos de los ayuntamientos y juntas municipales de aquella isla han tenido durante el curso del año de 1858, los siguientes:

El metálico ingresado procedente de sobrante del año 1857, ascendió á 337,774 pesoy 6 céntimos y 38 de peso; procedente de propios 237,608 pesoy 93 céntimos 58; de oficios, 3,881 pesoy 63 céntimos y 18; de derechos 17,803 pesoy 11 céntimos y 14; de arbitrios 297,147 pesoy 21 céntimos 34; de multas 2,400 pesoy 39 céntimos 12; de impuestos 1,428,323 pesoy 18 céntimos 58; y de ingresos extraordinarios 4,059 pesoy 21 céntimos 78.

Los gastos ascendieron á 15,205 pesoy 10 céntimos 34 de gobierno político, 153,302 pesoy 79 céntimos 38 de empleados; 40,143 pesoy 70 céntimos 34 de gastos de oficina; 843,026 pesoy 84 céntimos 12 de policía de seguridad; 403,705 pesoy 44 céntimos 34 de policía urbana; 144,013 pesoy 12 céntimos 12 de instrucción pública;

80,740 pesoy 10 céntimos 12 de beneficencia; 223,378 pesoy 49 céntimos de obras públicas; 25,392 pesoy 4 12 céntimos, de alquileres de edificios; 160,394 pesoy 63 céntimos 34 de cargas; 83,686 pesoy 2 céntimos 14 de obras de nueva construcción; 1,663 pesoy 43 céntimos de iluminaciones; 139,386 pesoy 19 céntimos 38 de gastos imprevistos.

En resumen, el total general de lo gastado ascendió á 2,032,550 pesoy 33 céntimos y 34; el total general de lo ingresado á 2,402,680 pesoy 36 céntimos y medio; y la existencia en caja á 387,890 pesoy 93 céntimos y 14.

Por real orden de 30 de agosto próximo pasado se han dictado varias reglas para la incorporación en la Universidad de la Habana, de los años académicos cursados y grados recibidos en el extranjero, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Estado y el de Instrucción pública.

Han sido aprobados el proyecto, planos y presupuesto firmados para la construcción de la carretera entre Nueva Gerona y Santa Fé, en la isla de Pinos, de conformidad con el dictamen de la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos.

Se ha dispuesto la supresión de los 100 pesos que, por razón de derechos, se exigen en la isla de Puerto-Rico á los farmacéuticos procedentes de la Universidad y Junta superior directiva de la Habana, de conformidad con lo espuesto por el Consejo de Sanidad.

Ha sido nombrado oficial tercero de la clase de primeros de la Dirección de Obras públicas de la isla de Cuba, con el sueldo de 3,000 pesoy anuales, D. Federico Villacampa, segundo jefe cesante del resguardo de Hacienda de aquella isla.

De conformidad con el dictamen del Consejo de Instrucción pública han sido declarados categráticos de término de la universidad de la Habana, con el sueldo anual de 2,000 pesoy, por estar comprendidos en el art. 122 del plan de Instrucción pública de la isla de Cuba, D. Angel José Cowley, decano de la facultad de Medicina y D. Diego José de la Torre, que lo es de la de Jurisprudencia; propuestos por el gobernador capitán general.

El Conciliador dice que en Badajoz y Sevilla se temen nuevas ejecuciones por causas políticas. Nosotros podemos asegurar al Conciliador y al público, que no deben temerse nuevas ejecuciones.

El Dia manifiesta que anteayer se daba por resuelta definitivamente la cuestión del reemplazo de capitanes generales de Ultramar, habiendo sido nombrados el Sr. Serrano para Cuba y el Sr. Lara para Filipinas. Nosotros nos limitaremos á consignar que de San Ildefonso nos dicen que no se han hecho semejantes nombramientos.

Uno de los corresponsales de la Independencia belga en París, dice, que el emperador de los franceses es demasiado fuerte para vivir en el aislamiento por mucho tiempo sin tener algun nuevo proyecto que poner en ejecución; que no quiere la conquista de Inglaterra, ni aun suena en un desembarco en sus costas; pero que se halla resuelto á no ceder en nada delante de la Inglaterra y á no reconocer supremacía alguna por parte del Reino Unido.

La Esperanza, periódico absolutista, dice, que perdona á los liberales todos sus faltas, si el gabinete acomete la conquista del Africa. «Una victoria en el Rif», prosigue La Esperanza, haria olvidado por el pronto á los españoles 23 años seguidos de injusticias, de amarguras, de abatimiento; en una palabra de parlamentarismo. Una serie de triunfos en Marruecos, podria ser la señal de nuestra regeneración política y la redención del Africa mahometana.»

El Diario Español indica que el comité de oposición moderada, establecido en París para combatir al gabinete, estaba á punto de disolverse por las ondas divisiones que lo comovian.

El dia del santo del gobernador de Pontevedra D. Ramon Maria Suarez, ha sido una verdadera solemnidad para aquella capital donde cuenta con muchas simpatias. En la noche de la víspera fué obsequiado con una brillante serenata, dada por varios jóvenes de la ciudad, que tocaron escogidas piezas con notable precision é inteligencia. El cuerpo municipal, la música del Hospicio, todos, todos contribuyeron por su parte á solemnizar los dias del Sr. Suarez. En los intermedios se dispararon multitud de cohetes y otros fuegos artificiales. El dia de San Ramon la seccion de declamacion del Liceo artistico y literario, de que es presidente el Sr. Suarez, le obsequió tambien poniendo en escena la linda comedia Republica conyugal. Tambien el secretario y oficiales del gobierno civil, regalaron al señor gobernador una lindisima escarapala de plata, en prueba de su afecto y consideracion.

El celador de Telégrafos de la primera legua de Caldas á Pontevedra, D. Manuel Vallejo, estando reparando una pequeña averia en uno de los postes, fué lanzado desde su mayor altura, por el alambre que se desprendió de los aisladores, quedando muerto á las pocas horas de resultas del golpe que recibió á la caída.

Ha sido despedido para los lazaretos de Mahón ó Vigo, el laud español Gabriela que procedente de Cartagena se dirigió el domingo á Sevilla.

El Comercio, periódico de Cádiz, que habia anunciado que el fondo de uno de los vapores últimamente comprados, estaba podrido, da una prueba de buena fé, declarando que sus noticias eran completamente inexactas. El Comercio confiesa, que si bien es verdad que el buque entró en el dique, fue con objeto de limpiar sus fondos, operación que tienen que hacer con alguna frecuencia todos los barcos de hierro; y si se le pone el hédice que trae de respeto, es por crearlo mas ventajoso para la larga navegacion que está destinada á hacer, y de ningun modo porque estuviese en mal estado el que tenia. El resto de las obras, continúa, que tanto á este

va por como á todos los demás últimamente comprados, se han hecho en los arsenales, ha sido de muy poca entidad é indispensable para convertir en trasportes de guerra, buques que pertenecian al comercio.

Cartas de Buenos-Aires del 28 de julio, dicen que continúan los preparativos de guerra entre Buenos-Aires y la Confederacion Argentina. La primera fortifica la ciudad de San Nicolás, que está colocada en la frontera y emite un empréstito de treinta millones de piastras en papel, que producirá cerca de cinco millones y medio de piastras en metálico. Urquiza arma su escuadra en el puerto neutro de Montevideo.

Las hostilidades empezarán el mes de setiembre. La marina de Buenos-Aires tendrá la superioridad sobre la de la Confederacion.

En cuanto á las negociaciones entabladas por el ministro americano, todavia no se conoce el resultado. En vista de un conflicto inminente, el gobierno de Montevideo, á quien irá de rechazo, ha creído deber tomar la grave medida, de acuerdo con las Cámaras, de desterrar á algunos ciudadanos.

Ademas del hombre detenido anteayer á primera hora de la mañana en la parroquia de San Sebastian como presunto reo de robo sacrilegio, fue preso mas tarde otro, al parecer compañero suyo, por haberse presentado en la misma iglesia llamando la atencion con preguntas sospechosas.

El Emmo. Sr. cardenal arzobispo de Toledo, regresó hace pocos dias á Madrid, despues de haber visitado varios pueblos de su diócesis.

El navio de vapor Inmaculada Concepcion, construido por orden del Papa en Inglaterra en los talleres de Tamise Blackwall, ha salido para su destino.

Ninguno de los individuos que en los dos años anteriores tuvieron á su cargo la empresa del teatro de Novedades, tiene participacion en la que se ha formado para el año cómico actual.

Tememos nuevos pormenores sobre las bases de la paz, propuestas por la Francia al emperador de Annam. Correspondencias de Tourana del 28 de junio dicen que se aguardaba para el 2 de julio, en aquella bahia, á los tres plenipotenciarios annamitas, encargadas de redactar y firmar el tratado que deberá ser despues ratificado por el Emperador. No se sabia de un modo positivo cual es, son las condiciones propuestas; pero si hemos de dar crédito á los rumores mas acreditados, hé aqui los puntos en que descansan: La Francia conservará el país de Tourana y Saigon, tendrá un representante en Hué, capital del imperio, y recibirá anualmente un tributo en dinero ó en género; se autorizará el ejercicio de la religion cristiana en toda la estension del Imperio Annamita; la España poseerá en la costa del Tanking el territorio necesario para la fundacion de un vasto establecimiento colonial y marítimo. La posicion del emperador Tu-Duc es desesperada. Nada recibe ya del Cambedge que es el granero de la Cochinchina, y á la fecha de las últimas noticias,

liberal, tan superiormente redactado como el del Sr. Tournebroche, era que tenia muy pocos suscriptores en los departamentos agrícolas, donde principalmente debía influir.

Era, pues, necesario hacer llegar las luces, la ciencia y el talento del susodicho periódico á los sectores ciegos que ignoraban su mérito. Por consiguiente, lo mejor que podía hacerse era dirigir el periódico á los electores, y dirigirlo gratis. Pero lo que para ellos era gratis, no debía ser una carga para el generoso apoyo del señor Tournebroche, que si bien no tenia que dar cuenta á nadie del color político de su periódico, tenia que responder á sus accionistas de los ejemplares que tiraba. Habia, pues, que asegurarle cierto número de suscripciones, y como este número no podía ser menor de mil, se necesitaba abrir una suscripcion inmediatamente para cubrir los primeros gastos.

Hasta entonces no me habia disgustado el discurso de Burac; pero cuando á través de sus frases ampulosas vi aparecer el proyecto de suscripcion, dije para mí que al fin iba á medir la sinceridad de aquellas buenas gentes, puesto que se le habia á la verdadera piedra de toque de toda adhesión, el dinero.

La natural efusion con que esta proposicion fué acogida, me avergonzó á pesar mio, y mientras colocaba delante de mí algunos papeles, se me ocurrió una hoja con un titulo escrito de antemano, y que, segun decian, era la lista de suscripciones. Cada uno escribia en ella á su vez, cuando llegó á mí tenia ya diez firmas, y me

sonrojé de mí mismo, al ver que ninguna de las personas que se hallaban presentes habia dejado de inscribirse por menos de mil francos; el abolicionista lo habia hecho por cuatro mil. Tome un mezzo termine, me inscribí por dos mil, y estas dos sumas, con algunas otras, que me parecieron procedian de individuos tan admitidos como yo, fué sin duda todo lo que se recogió de la suscripcion, que era un cerrar de ojos habiase elevado á unos treinta mil francos.

Yo habia firmado, y creí haber pagado ampliamente mi bien vedida, si bien penetré en mi ánimo una de esas dudas que os preparan admirablemente á ceder á todas las presiones industriales por medio de las cuales se desembaraça á un hombre de su dinero.

Burac volvió á tomar la palabra; pero esta vez lo hizo con no muy buen humor, y como un hombre obligado y forzado, y al cual le cuesta mucho lo que va á decir. «Ahora, señores, digo, tengo que comunicaros un proyecto, del que por mi parte no os hubiera hablado; pero he debido ceder á las suplicas, á los consejos, y casi á las órdenes de hombres respetables. Sé que todos nosotros somos deudores á la causa pública del sacrificio de nuestros intereses privados; sin embargo, yo creía que este desinterés debía tener limites; pero lo que temo ante todo es, que se pueda creer por un momento que yo retrocedo en la via que me he trazado, y sea cual sea la pérdida que pueda resultar para mí, llevaré á cabo lo que se me ha hecho consideracion como deber mio.»

Este exordio no tenia nada de alarmante, se elogios que hice de Cornelia, de Sofia, y de Lia; pero cuando llegué á Georgina, pintóse en su rostro un doloroso embarazo y solo me habló con palabras entrecortadas.

Jamás esperimeinté mayor ansiedad; pero habria sido hasta inconveniente instar á una madre sobre semejante asunto, y solo saqué de esta entrevista una sospecha enfadosa acerca de Georgina, y por consiguiente una verdadera desconfianza sobre su modo de juzgar á los demás.

Sin embargo, pasaron algunas semanas, durante las cuales me presenté muchas veces en casa de Malary sin hallarle, ni poder hablar á su señora.

Un mes despues apareció un aviso en los periódicos, anunciando el negocio de Burac, en el que el Sr. Latou, diputado, figura como consejero judicial, el Sr. Tournebroche como censor, Burac como gerente, y yo y los demás como suscriptores.

Tambien se indicaba como banquero á un hombre verdaderamente honrado, y con quien yo habia tenido algunas relaciones.

Volví á su casa, turbado con la sospecha de que tal vez era yo el único y verdadero suscriptor de este negocio; pero con gran admiracion, supe que era el único que me habia atravesado, y que Brugnon y Yarnier, entre otros, habian entregado cada uno una suma de 40,000 francos que representaba la mitad exigible de las acciones suscritas.

Me apresuré á pagar enviando una carta orden á un banquero de Caen.

Si á la hora señalada para el regreso de la audiencia se detenia en el estudio que precedía á su gabinete, si se informaba amistosamente de lo que habiamos hecho, y si hallaba palabras de estímulo y de indulgencia para nuestros trabajos, estábamos seguros de que acababa de perder la causa que habia defendido. Si por el contrario, pasaba orgulloso y fiero por nuestras mesas para llamarnos y devolvernos con aire de lástima los informes que le habiamos preparado, habiáramos podido escribir al cliente del día, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada. Este carácter es de los que yo no he podido explicarme en un hombre de incontestable talento, los informes que le habiamos preparado, habiáramos podido escribir al cliente del día, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada.

Esta caracter es de los que yo no he podido explicarme en un hombre de incontestable talento, los informes que le habiamos preparado, habiáramos podido escribir al cliente del día, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada.

Sin embargo, este hombre habia crecido en las luchas parlamentarias, primero porque poseia esa facundia inagotable del abogado, para el que se ha creado la vaga definicion de talento de la palabra; y segundo por su perseverante oposicion al gobierno, lo cual se calificaba en unos de probidad, en otros de talento, y en todos como un derecho á los sufragios de los electores.

Olvídese, pues, que el Sr. Latou habia obtenido poco éxito en la anterior legislatura, y que en esta circunstancia, y en virtud de su carácter, debía aproximarse á cualquiera que pudiera servirle. El celo estremado con que me acogió no me puso en guardia, y solo cogí de su presen-

52. FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

Por mayor	10
10	10
20	20
30	30
40	40
50	50
60	60
70	70
80	80
90	90
100	100

53. LAS CUATRO HERMANAS.

sonrojé de mí mismo, al ver que ninguna de las personas que se hallaban presentes habia dejado de inscribirse por menos de mil francos; el abolicionista lo habia hecho por cuatro mil. Tome un mezzo termine, me inscribí por dos mil, y estas dos sumas, con algunas otras, que me parecieron procedian de individuos tan admitidos como yo, fué sin duda todo lo que se recogió de la suscripcion, que era un cerrar de ojos habiase elevado á unos treinta mil francos.

54. FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

liberal, tan superiormente redactado como el del Sr. Tournebroche, era que tenia muy pocos suscriptores en los departamentos agrícolas, donde principalmente debía influir.

55. LAS CUATRO HERMANAS.

Si á la hora señalada para el regreso de la audiencia se detenia en el estudio que precedía á su gabinete, si se informaba amistosamente de lo que habiamos hecho, y si hallaba palabras de estímulo y de indulgencia para nuestros trabajos, estábamos seguros de que acababa de perder la causa que habia defendido. Si por el contrario, pasaba orgulloso y fiero por nuestras mesas para llamarnos y devolvernos con aire de lástima los informes que le habiamos preparado, habiáramos podido escribir al cliente del día, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada.

56. LAS CUATRO HERMANAS.

Si á la hora señalada para el regreso de la audiencia se detenia en el estudio que precedía á su gabinete, si se informaba amistosamente de lo que habiamos hecho, y si hallaba palabras de estímulo y de indulgencia para nuestros trabajos, estábamos seguros de que acababa de perder la causa que habia defendido. Si por el contrario, pasaba orgulloso y fiero por nuestras mesas para llamarnos y devolvernos con aire de lástima los informes que le habiamos preparado, habiáramos podido escribir al cliente del día, sin temor de engañarnos, que su causa estaba ganada.

El virey de Tonking habia suspendido los envios de cereales y ganado que le hacia cada año. En tan apurada situacion se ha apresurado á aceptar las proposiciones moderadas que se le hacian. Por lo demás, á pesar de las negociaciones, se hacian en Tourana los preparativos necesarios para atacar la ciudad de Hué á mediados de julio ó primeros de agosto en el caso poco probable de no concluirse el tratado. Los últimos refuerzos enviados de Francia habrán llegado, poco mas ó menos, á la época mencionada.

Un santon de Mahoma, llamado Ahmed, anciano de grandes barbas, vestido con un traje oriental, que dice ser descendiente del Profeta, ha comparecido uno de estos últimos ante el magistrado de policía de Marlborough (Londres) acusado de haber dado de golpes á una mujer. Mistres Rose Bamford, criada, fué la demante, y declara, que estando paseándose en Hy de Parc con un niño, este hizo rodar una pelota de goma entre las piernas del mahometano que estaba sentado; que ella se aproximó para cogérsela y volver á tirarla al niño; pero que el extranjero ofendido, sin duda, en su dignidad por el choque de la pelota y porque se la cogiera sin reparar que se hallaba entre sus piernas, había castigado aquella irreverencia aplicando tan terrible bofetón en la cara de la pobre criada, que le habia puesto en muy mal estado un ojo. A los gritos que esta dió, vino un agente de la autoridad y apresó al descendiente de Mahoma. Otra mujer confirmó la declaración de la paciente, añadiendo, que de no haber acudido tan pronto el agente, el turco no se hubiera contentado con el bofetón para vengarse de lo que él consideraba como un insulto. Un agente de policía apoyó tambien con su testimonio esto mismo. El defensor del turco dijo algunas palabras en su favor; pero el mejor garante fué el embajador de la Sublime Puerta en Londres. El sacerdote Ahmed, es persona muy conocida en la embajada, hace poco tiempo que llegó y debe volverse muy pronto á su país. En su consecuencia, el magistrado inglés resolvió que depositara una fianza y quedara en completa libertad.

Un juez de Memphis (Estados-Unidos) ha condenado últimamente á un hombre que habia dado de latigazos á su mujer, á una multa de 50 libras esterlinas; pero creyendo que debía dulcificar su sentencia con alguna amonestacion añadió: No es un gran mal el pegar á su mujer; pero hay que hacerlo de manera que la operacion no incomode al público.

En Alicante se ha abierto una suscripcion para que el día 15 del actual, que es el aniversario del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Trino Gonzalez Quijano, se celebren, con espléndidez, las honras fúnebres que anualmente se consagran á su memoria.

El derecho de dos maravedises por asiento que el Ayuntamiento de Sarriá quiere imponer á los omnibus que hacen la carrera de aquel pueblo á Barcelona, está competentemente autorizado por el señor gobernador de la provincia, previo informe favorable del Ayuntamiento de Barcelona. Este impuesto parece que tiene por objeto surtir de agua al vecindario de Sarriá, que carece de la mas precisa, ya en razon de la sequia escepcional de este verano, ya por el mayor consumo que ocasiona la afluencia de forasteros en aquel pueblo.

Es brillante el estado de la universidad literaria de Valencia. Pocas del reino cuentan con tan importantes y preciosos elementos para llenar cumplidamente su mision. El gabinete anatómico, el de historia natural y el de física, compiten

con los mejores y mas ricos de España y aun del extranjero; pero lo que sobre todo cautiva la atencion de los que visitan la universidad valenciana, es el gabinete de aves, donde hay la coleccion mas bella y numerosa de todas las especies que pueden concebirse por el mas curioso y exigente. Todas las aves, y son infinitas y algunas de una belleza de plumas y colores verdaderamente admirables que produce la Albufera, todas tienen numerosa representacion en los escaparates del gabinete.

Anteanoche regresó de la Granja el nuncio de Su Santidad en esta corte, que, como saben nuestros lectores, ha permanecido en el espresado Real Sitio la temporada de verano.

Ayer llegó á esta corte, procedente de Valencia, el Sr. D. Pascual Bayarri diputado por Alceira.

Anuncia anoche un periódico, que ha hecho dimision de su cargo el superintendente de la Habana.

El señor ministro de Hacienda continuaba ayer muy mejorado de su indisposicion.

Segun dice la Revista de Instruccion publica, el Sr. D. Eugenio Moreno Lopez, director general de Instruccion pública, entra en el Consejo de Estado, pasando á ocupar esta plaza el señor D. Victor Arnau, rector de la universidad de Barcelona. Tambien, añade dicho periódico, que el rector de la universidad de Santiago, será nombrado vocal del real Consejo de Instruccion pública, y que ocupará el puesto que deja el señor D. Martin Sanz, rector de la de Oviedo.

Las medallas que han de servir para premiar á los alumnos de los institutos y universidades, han sido encargadas al Sr. D. José Ramirez Arellano.

Ha sido aprobada la plantilla del personal destinado por ahora al servicio del nuevo archivo general creado en Alcalá de Henares por el señor marqués de Corvera.

Un drama curioso al par que terrible, se ha representado últimamente á bordo del buque francés *Villa-Eugenia*. Dicho buque salió el 24 de mayo último con destino á la Martinica. Habiendo desertado algunos marineros que formaban parte de la tripulacion en Cartagena en un descanso forzado que hizo allí, el capitán aprovechó su paso por Gibraltar para reemplazarlos con un griego y tres ingleses. Pocos dias despues de su embarque el griego trató de persuadir al capitán varias veces, de que los tres ingleses habian tramado un complot contra él; que su proyecto era asesinarle y hacerse dueños del buque, terminando por aconsejarle que los asegurara poniéndoles en el cepo. Como este expediente no tuvo el éxito que esperaba, recurrió á otro medio para captarse las simpatías del capitán, advirtiéndole que los ingleses habian tenido conocimiento de su aviso y que no tenian mas que una idea.

Ninguno de estos recursos le produjo, sin embargo, el resultado apetecido. El 21 de julio por fin, encontrándose la *Villa-Eugenia* á pocos minutos de la Martinica, y en el momento en que uno de las tres marineros ingleses iba á la barra, el griego se precipitó sobre él, puñal en mano, y le asestó algunas puñaladas por detrás, metiéndole el arma homicida hasta el puño. En seguida, encaramándose sobre el palo de mesana, desafió á todos á que le cogieran. Ademas de su puñal, se habia armado de un cuchillo, que ató á un cordel y que lanzaba contra aquellos que intentaban apoderarse de aquel

asesino. El día iba acabándose y el capitán pensó que seria imprudente esponer los hombres de su tripulacion, á los golpes del farruco griego, por lo cual se limitó á establecer una gran vigilancia sobre el puente. Durante la noche, se mandó una maniobra á bordo; pero no fue posible ejecutarla, porque el griego habia cortado parte de las cuerdas. Al amanecer, la *Villa-Eugenia* se encontraba todavía entre la tierra firme y la roca de la Carayela. El peligro era inminente; era menester que á toda costa se ejecutara la maniobra mandada por la noche; en su consecuencia se dió orden á la tripulacion de coger al griego. Este hombre durante la noche se habia proporcionado una coraza de una especie singular con la que desafiaba á las balas que pudiera enviarse el capitán á quien declaró que habia tomado muy bien todas sus medidas para que el buque no llegara á San Pedro.

De repente, advirtiéndole que el capitán se habia quedado en el puente con un solo marinero y el grumete, se dejó correr y de un salto se presentó frente á frente del capitán con el puñal levantado. Iba á darle un golpe, cuando acudió el cocinero en socorro del capitán; pero el terrible griego dirigiendo entonces todo su furor contra aquel nuevo adversario, le obligó á permanecer á cierta distancia. En tanto el capitán preparó su carabina y le dijo que lo tenderia si daba un paso. Despreciando la amenaza, el griego se abalanzó sobre el capitán, y cogiendo con una mano la punta del cañon de la carabina, le tiró con la otra varias puñaladas que felizmente paró aquel. En medio de la lucha que se empeñó entre ambos, salió el tiro, dejando muerto en el acto al famoso griego. Su cadáver fue á parar al mar pocos momentos despues de haber recibido algunas oraciones, segun costumbre.

Varios soldados suizos licenciados por el rey de Nápoles, han solicitado se les permita entrar en la legion extranjera del ejército francés.

En Cete acaban de celebrarse regatas, habiendo obtenido el premio disputado, una lancha tripulada por dos mujeres.

El vapor *Northam* capitán Stead, que conducia la mala de Australia, islas Mauricio y Reunión, ha naufragado en las cercanías de Sawakin costas de Africa, salvándose todos los tripulantes.

El virey de Egipto, que aumenta en notables proporciones el número de sus tropas, acaba de enaerger en Francia armas, prendas de ropas y corazas para los nuevos soldados que van á formar parte del ejército.

Han empezado á hacerse experimentos en el polígono de Braeschat (Bélgica) con los cañones rayados. Asegúrase que el duque de Brabante está para ir al campamento de Beverloo, y que concluidas las grandes maniobras, se dirimirá á Ostense á pasar lo restante de la estacion.

La poblacion del imperio de Marruecos, segun datos estadísticos publicados por un periódico, asciende á ocho millones y medio de habitantes distribuidos en las razas siguientes:

Bereberes, amarigas ó tuencinos.	2.300.000
Amarigas, xiloes y susies.	1.440.000
Arabes puros, beduinos é israelitas.	740.000
Arabes mestizos, ó moros judaías.	2.330.000
Hebreos, rabinos y caraitas.	339.000
Negros de Sudan, mandignos y felanos.	420.000
Europeos cristianos.	300
Renegados.	200
Total.	8.500.000

El señor general La Rocha ha regresado á Madrid.

Anteayer ha concluido la vista de la causa formada á instancia del Sr. Campoamor, contra los ayudantes del general Narváez, acusados ante los tribunales por delito contra la persona del conocido escritor y diputado que ha sido del anterior Congreso. La vista ha durado dos dias.

El partido reformista y unitario en Alemania, sigue trabajando con ardor en su idea. Iniciada esta por el partido democrático, se formó la reunion de Eisenach del 17 de julio, que fue anunciada como una reunion democrática. Casi al mismo tiempo en que esta se verificaba, apareció la declaración de Hannover del 20 de julio, que representaba aspiraciones análogas del partido constitucional, y habiéndose puesto de acuerdo la comision nombrada por la reunion de Eisenach y los firmantes de la declaración de Hannover, se provocó una reunion comun que tuvo lugar en Eisenach el 14 de agosto. En dicha reunion se adoptó y firmó una declaración, en la que se dice necesario que la Dieta germánica sea reemplazada por un gobierno central sólido, fuerte y permanente, y que se convoque una asamblea nacional alemana; se señala á la Prusia la obligacion de tomar la iniciativa: se confiere á la misma Prusia, en el caso de que la Alemania fuese amenazada de nuevo directamente, la direccion de las fuerzas militares alemanas y la representacion diplomática de Alemania en el exterior, hasta la constitucion del gobierno central, y se consigna que todo alemán está en el deber de apoyar con todas sus fuerzas al gobierno prusiano, mientras su accion suponga la identidad de la mision de Prusia con las necesidades y la mision de Alemania.

Ayer ha sido denunciada en Cádiz por la autoridad, una hoja suelta que ha publicado don Braulio Lopez, calificando de arbitraria su detencion gubernativa por indicios de falsedad y atentado, que suponía cometieron contra él una cuadrilla de ladrones, en el término de Jerez de la Frontera.

Ayer se ha desmentido en Madrid, la noticia, traída por un periódico de Barcelona, de que el ministerio portugués se hallaba en crisis.

En Burgos se decía el 5, que en Villalain, diemos que compusieron la partida titulada de los Hierros, fueron llamados á la capitania general, y que preguntados si se prestarían á servir en una guerra contra los marroquíes, y con qué condiciones, respondieron que con el mayor gusto, reconociéndoles los grados que tenían en la faccion, y autorizándolos para formar una columna de dos mil infantes y cuatrocientos caballos, todos voluntarios, mandados por jefes que ellos designarían con anuencia y beneplácito del gobierno. Uno de ellos, vizcaino y empresario de las obras del ferro-carril en la parte de Quintanapala, al saber lo que pasaba, dijo á Villalain que se lo comunicaba: «cuente Vd. conmigo y con los doscientos trabajadores que están á mis órdenes.»

Refiere anoche un periódico, que sabedor un hermano del tesoro que acaba de ser de la Fábrica nacional de Tabacos de Madrid, de que este se hallaba sumariado por el desfallo ocurrido en la caja de aquel establecimiento, procedió á la venta de sus bienes, hasta realizar la cantidad necesaria para satisfacer á la Hacienda pública de la suma que constituía el desfallo.

El miércoles á eso de mediodía, se recibió en Sevilla una parte de los alcaldes de San Juan y

Tomares, participando la desaparicion del tintero de San Juan el hijo. En el momento, con actividad conveniente, se constituyeron á su espensas en el lugar de la ocurrencia el juez de paz, que interinamente desempeña el juzgado cuarto, y el promotor fiscal. Segun se dice, al llegar el juzgado halló revuelto todos algunos sitios de ella, gran cantidad en el borde del pozo, y al pie del mismo un zapato ensangrentado, al parecer del ventero, que acababa de ser estráido cadáver del referido pozo, con una herida pequeña en la cabeza, y otra en el corazon, esencialmente mortal. El cadáver fue trasladado al cementerio de Tomares, donde se le hizo la autopsia, y se evacuaron las diligencias convenientes, continuando la causa en estado de sumario, para la averiguacion del delito y de los delinquentes.

Han sido reintegrados á la caja de la fábrica de Tabacos de esta corte, los 134.595 rs. que habian sido sustraídos de ella, y de cuya cantidad era responsable el tesoro de la misma dependencia.

El gran duque Constantino de Rusia, segun dicen de Londres, despues de haber visitado con minuciosa atencion las dependencias de Marina, pasó el 2 con varios personajes de su comitiva á ver el real Banco de Inglaterra, y manifestó inspirarle grande interés el sistema administrativo de este vasto establecimiento.

Al dar *La Epoca* la noticia de la muerte del sultan de Marruecos, dice, que ahora el papel que la España ha de representar, es tan notable, tan elevado, como generoso y sencillo; nada de conquista, nada de ensanches de territorios, que sobrados tiene en lejanos mares sin explotar, pero ofrecer toda clase de seguridades á las vidas y haciendas de sus súbditos como á toda Europa á fin de que terminen los actos de piratería y brigandage de que han sido víctimas desde la Prusia hasta la España.

La Epoca confirma anoche la noticia que dimos ayer tarde, de que la Inglaterra no ha pasado nota alguna sobre los asuntos de Africa. El mismo periódico ruega á la prensa de oposicion, que en asuntos de tanta magnitud, no de acogida á rumores y á especies faltas de todo fundamento que comprometen muchas veces la dignidad de la nacion ó el éxito de cuestiones difíciles y de grande importancia para el país.

La Granja va despoblándose: anteayer salieron de ella la familia de los señores Najera Aristizabal, y ayer ha esposa á hija del señor ministro de Hacienda.

Han sido destinados al cuerpo de observacion establecido en San Roque, el regimiento de Albuera, el batallon de cazadores de las Navas, otro cuyo nombre no recordamos, y elevados de este modo la fuerza existente en el campo de San Roque, á diez y seis batallones, con todo el material de guerra necesario.

S. M. la Reina ha aprovechado su rápida estancia en Segovia para dar al ejército pruebas de su cariño: lo primero que ha hecho, ha sido conceder una subtenencia de Infantería al cadete D. Gerónimo Frasco, porque ese cadete era hijo de uno de los oficiales mas afortunados que tenía el ejército. El coronel D. Claudio Frasco, profesor que fué del colegio de Artillería y autor de algunas obras que aun hoy sirven de texto para la enseñanza en el mismo, adquirió una enfermedad á consecuencia de la constante aplicacion que mostró á los estudios mas difíciles por espacio de veinte años. Esa enfermedad le llevó

50 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
cia en la junta, que era necesariamente una reunion politica muy seria.
Ademas del Sr. Latou, hallábase el director de un periódico de la oposicion, al que yo profesaba precisamente el mas profundo respeto, solo porque su periódico acusaba de venalidad todos los dias á las tres cuartas partes de la Cámara, y de concusion, cohardia é ignorancia á todos los ministros.
Yo no soy revolucionario; pero pertenezco á un partido muy propio del carácter del pueblo francés. He sido, soy, y seré probablemente siempre de los descontentos. El descontento es la raiz de todos los partidos en Francia, sea cual sea el nombre con que se encubran. La disposicion natural de nuestro espíritu es no querer lo que existe; esta disposicion, por necia ó mala que pueda ser, es al menos natural y concienzuda. Solamente se olvida que en politica el papel del censor y el de autor son casi siempre inseparables, y hay derecho á decir á las que censuran: Hacedlo mejor. Ninguna de estas escabridas reflexiones se me ocurrieron cuando me hallé en casa de Malabry: no ví mas que una reunion muy seria, presidida por un hombre muy grave, porque el Sr. Latou habia ocupado el sillón, y despues de algunas conversaciones particulares, empezó la sesion. Abrióla el presidente pronunciando una alocucion muy corta, en la que dió á conocer el objeto de la reunion en términos bastante vagos, para que mas tarde cada uno pudiese sacar de ella todo el provecho que quisiera. Se trataba nada menos que de llamar á la Cámara á hombres ilustrados, indepen-

51 LAS CUATRO HERMANAS.
vez no es un hombre honrado; pero es hábil; y si con esa gente no se hacen siempre buenos negocios, no por eso dejan otras de hacerse algunos muy excelentes.
Buras se guardó muy bien de proponer abrir una suscripcion inmediata, y parecia no haber propuesto el asunto, sino con pena, y que un aplazamiento le permitiera guardarle para él solo.
Pero un caballero, en quien yo no habia reparado hasta entonces, dijo que se suscribia inmediatamente por cien mil francos de acciones; Malabry se hizo el pobre, y pidió por veinte mil francos; pero con gran admiracion mia, Varnier y Brugnon se suscribieron cada uno por ochenta mil francos. Yo lo hice por una suma igual, y el abolicionista, que habia sido el mas generoso, fue mas prudente; en fin, antes de concluir la reunion, en un negocio de dos millones habia setecientos mil francos de acciones colocadas.
Concluida la sesion, retiráronse la mayor parte de las personas que se hallaban presentes, y nosotros volvimos al salon.
Georgina habíase retirado á un estremo, y parecia querer leer con su escrutadora mirada en el rostro de Burac, que continuó triste y frio; pero cuando vió á Brugnon, Malabry y Varnier, radiantes de alegría, levantóse con un movimiento de cólera y de repugnancia, y salió del salon.
A pesar mio, esta desaprobacion tan marcada y manifiesta, me admiró y alarmó, y quise á todo trance acercarme á la señora de Malabry. Despues de dirigirle algunas frases sobre lo pasado, le hablé de su dicha de madre; sonrió al oír los

52 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
gun me pareció, pero hubiese debido parecerme si no me hubiera hallado bajo el imperio de una fascinacion y de un entusiasmo tan bien representado en torno mio, que hoy que la experiencia me ha enseñado, no querría esponerme á arrostrarlo por segunda vez.
«¿Aquí de qué se trataba?»
El Sr. Burac habia descubierto en Calvados, donde existen en efecto, minas de carbon de piedra. El Sr. Burac nos relató rápidamente la parte histórica de la de Litry, donde en 1749 se aplicó á la primera máquina de vapor que hubo en Francia, demostrándonos los inmensos aumentos de los capitales empleados en ella. En cuanto al nuevo negocio, Burac habia contado con reservarlo para sí; pero era demasiado grande, demasiado nacional, demasiado útil á la vez á los que se interesarán en él y al país que lo aceptase, para no emprenderlo en el momento en que se necesitaba hacer comprender á los electores, quienes eran sus amigos verdaderos. No puedo referirte exactamente lo que se dijo; pero sé despues del discurso de Burac que los primeros suscritores accionistas, debian sacar primero trescientos por ciento de su dinero, y despues la inmensa consideracion que acompaña á los fundadores de una empresa que debe ser un manantial de riqueza para todo un departamento. En fin, todo era ganancia pura para el candidato á la diputacion y para el especulador.
Esta vez cedí á la fascinacion universal, y confieso que de buena fé; creí, si no en Burac, á lo menos en su negocio. Presté oídos á este razonamiento que á tantas ha estroviado; «Tal

53 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
dientes, concienzudos, y que debian hacer la dicha de la Francia.
Se aplaudió con gran entusiasmo. Y Burac se levantó para pedir la palabra. El Sr. Latou pidió al oír el aprobador, murmullo que acogió al joven orador. Era de miedo, ó de envidia. Para no enganarme afirmo que era de envidia de miedo á la vez. Quisiera poder darle una idea del aire, el gesto y el acento de este hombre; hablaba mucho; pero difuso y lleno de repeticiones de una misma cosa, y en algunas de ellas sus palabras eran tan seguras como las de un minero; y tan rápida y tan seguramente dictadas, que hasta despues de haberlo oído no reparé en el vacío completo de razones, y del pequeño número de ideas, desleídas en un número infinito de frases vulgares, puestas casi todas como apotegmas de alta importancia politica. Habló una hora y diez minutos sin vacilar, sin pestañear, todo para decir en resumen que habia emitido el Sr. Latou los grandes principios por los que debía regirse la Asamblea, solo tenia el que ocuparse de los medios mas fáciles de triunfar.
Estos medios eran inlustrar y educar al electorado en el ánimo de los electores, ilustrándoles sobre la eleccion que debian hacer. La prensa cotidiana era uno de sus medios mas poderosos, que podia anunciar con placer á la reunion, que el señor Tournebrouche habia dispuesto enteramente á asociarse á los esfuerzos de la reunion, presentando los candidatos elegidos por ella.
La única dificultad que se presentaba para que estos socorros fuesen tan eficaces, debía esperarse de un periódico tan sabio,

54 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.
LAS CUATRO HERMANAS.
dientes, concienzudos, y que debian hacer la dicha de la Francia.
Se aplaudió con gran entusiasmo. Y Burac se levantó para pedir la palabra. El Sr. Latou pidió al oír el aprobador, murmullo que acogió al joven orador. Era de miedo, ó de envidia. Para no enganarme afirmo que era de envidia de miedo á la vez. Quisiera poder darle una idea del aire, el gesto y el acento de este hombre; hablaba mucho; pero difuso y lleno de repeticiones de una misma cosa, y en algunas de ellas sus palabras eran tan seguras como las de un minero; y tan rápida y tan seguramente dictadas, que hasta despues de haberlo oído no reparé en el vacío completo de razones, y del pequeño número de ideas, desleídas en un número infinito de frases vulgares, puestas casi todas como apotegmas de alta importancia politica. Habló una hora y diez minutos sin vacilar, sin pestañear, todo para decir en resumen que habia emitido el Sr. Latou los grandes principios por los que debía regirse la Asamblea, solo tenia el que ocuparse de los medios mas fáciles de triunfar.
Estos medios eran inlustrar y educar al electorado en el ánimo de los electores, ilustrándoles sobre la eleccion que debian hacer. La prensa cotidiana era uno de sus medios mas poderosos, que podia anunciar con placer á la reunion, que el señor Tournebrouche habia dispuesto enteramente á asociarse á los esfuerzos de la reunion, presentando los candidatos elegidos por ella.
La única dificultad que se presentaba para que estos socorros fuesen tan eficaces, debía esperarse de un periódico tan sabio,

al sepulcro todavía en una edad de viril brio, y no pudo dejar otro legado ni mas medios de educación a su infeliz hijo, que un nombre resaca y sin tacha. Así, pues, la gracia de la Reina recayó en un vástago de tan distinguida persona. También se asegura que ha premiado a otros dos hijos del distinguido profesor señor teniente coronel Balanzat, fallecido también recientemente coronel Balanzat, fallecido también recientemente profesor de la Escuela.

Los periódicos de oposicion, todos sucesivamente, han prodigado elogios al decreto que ha aparecido hace poco en la Gaceta, dando nuevos estatutos á la real Academia española.

Ayer á las ocho salió de Madrid para el campo de San Roque, el general Echagüe acompañado de su Estado mayor.

El puerto de Alicante encierra hoy un buen número de buques, que aguardan á nuestras tropas. El vapor Isabel II, debe conducir al general Echagüe y á su Estado mayor hasta Algeciras.

El Sr. Murubé y Galan catedrático de Derecho mercantil y penal de la Universidad de Sancho el Rey, quien el gobierno comisionó para ir á visitar los establecimientos penitenciarios de Francia é Inglaterra, ha cumplido ya su mision, y no solo ha visitado las prisiones de aquellas naciones, sino que durante su permanencia en París, ha tenido ocasion de adquirir los mejores libros que de derecho penal se han escrito, para regalar á la Biblioteca de la Universidad compostelana.

Las cartas de San Ildefonso traen pormenores del baile que ha tenido lugar en Segovia en obsequio del director general de Arteria y de su bellísima esposa la condesa de San Antonio, en casa del director del Colegio de cadetes de Segovia, el brigadier Sr. Benanc, á cuyo distinguido é ilustrado jefe, parece que justamente ha concedido S. M. la gran cruz de Isabel la Católica. Entre las damas y señoritas que asistieron á esta funcion, se cuentan la condesa de San Antonio, deslumbradora de elegancia y de belleza, á la duquesa de la Roca, marquesa de Lotoya, condesa de Santibañez, condesa de Puroorro y su hermana, condesa de Superunda, á las esposas de los coroneles de Caballería, Sres. Jove y Lallave, Sras. de Dusmet, Elizalde, Ramos, viuda é hija política del general Llan, Bermúdez, Casejares, viuda é hijas de Carvajal, señora y señorita de Herice y señoritas de Lallave, de Hoyos, de Ramos, de Añena, de Campuzano, de Salas, de Leon y otras que sentimos no recordar en este momento.

A la fecha de las últimas noticias llegadas hasta anoche de Tánger, aun no se había proclamado allí emperador alguno. Nuestro cónsul el señor Blanco del Valle, tiene defendida su casa por 20 soldados de rey, y lo mismo los demás representantes extranjeros que se habian hecho fuertes en las suyas respectivas. En el vapor Piles salían sus familias; pero nuestro cónsul general se ha propuesto permanecer allí con su subalterno hasta el último momento.

Durante la ausencia del Sr. Garaicoechea, ha sido nombrado ordenador de pagos interno de la presidencia del Consejo y de la Comision general de Estadística, el Sr. D. Pedro Soler, jefe de seccion en la Direccion de Contabilidad.

Parce que antes de volver la corte á Madrid habrá en Rofrio otra gran cacera, á la que no asistirán SS. MM.

La fiesta ó almuerzo que mañana darán sus majestades en los jardines de San Ildefonso, empezará cuando se dignen bajar al jardín que será de dos á cuatro de la tarde. Entonces correrán las fuentes de la parte baja y se abrirá el buffet ó mejor dicho se abrirá la boca, porque el buffet está como todos saben al aire libre. Luego volverá la régia comitiva hacia el Palacio y correrán las fuentes restantes. Hay quien dice que en ese tiempo se bailará; pero esto no se sabe de cierto.

S. M. la Reina, según cartas de San Ildefonso ha tenido la felicísima ocurrencia de mandar que sean invitados al almuerzo del 10, todos los alumnos y cadetes del Colegio de Arteria de Segovia, que vendrán marelando á pie como unos veteranos con su arma al hombro, y harán sus pabellones para hacer trozos el jamon y el pavo, y pasar á la bayoneta los dulces y los bizcochos. SS. MM. han querido devolver á los escolares el respetuoso y magnifico recibimiento que les hicieron el día pasado.

El sultan de Marruecos, cuya muerte acaba de ocurrir y cuyo trono se disputan entre de sus hijos, ha dejado diez de estos que son: Sid Mohammed, muley Ahmet, muley Soliman, muley Reschid, muley El-abbas, muley Abdela, muley Dris, muley Enjammed, muley Omer y muley Abdel Wajed.

El Diario Español secundando la respuesta que ayer dió LA CORRESPONDENCIA á La España, sobre la censura que este periódico ha hecho de que no fueran convidados á la mesa de S. M. en Segovia varios personajes de la oposicion moderada

residentes en aquella ciudad, observa que es sorprendente el que un periódico tan fuerte en las cuestiones de etiqueta, y que tan enterado debe hallarse de la que se sigue en tales casos, ignore que las invitaciones para esos banquetes, se hacen por la lista que se digna formar su majestad la Reina, á quien si procediese la inesplicable queja que publica La España, vendría á dirigirse la infundada censura que los opositoristas ultra-moderados han querido fulminar contra el presidente del ministerio.

Nuestros lectores habrán visto en los números correspondientes al domingo y lunes de la pasada semana, reproducido en una segunda hoja de LA CORRESPONDENCIA, el Boletín oficial de la Sociedad de Seguros titulada Monte pío. Universal, de acuerdo con esta acreditada Compañía, continuaremos publicando su boletín en iguales períodos, sin aumento alguno de gasto para nuestros suscritores, á muchos de los cuales puede ser útil el enterarse de la situacion y progresos de las instituciones de prevision en España, progresos muy notables ya en el día y que llaman la atencion de las personas que conocen el influjo del ahorro en la suerte de las clases pobres. Ademas de esto, dicho boletín contiene muchos artículos doctrinales sobre asuntos económicos, noticias de interés sobre distintos puntos, y publicará en adelante constantemente una revista semanal de la Bolsa, por lo cual creamos que la innovacion á que nos referimos, no podrá menos de ser favorablemente acogida por nuestros suscritores.

Desmentida ya la existencia de la nota que se decía pasada por la Inglaterra sobre nuestra expedicion al Africa, se comprenderá que carece de verdad y de importancia lo que dice anoche El Leon Español de que en dicha nota se dá toda la razon á los bárbaros del Riff, partiendo del principio de que la obra hecha por el gobernador de Ceuta fue en territorio mere, estando estos en su derecho al destruirla una, dos y tres veces y al pedir satisfaccion á España por una invasion tan inmotivada como aquella.

Dícese por un periódico de oposicion moderada, que los gobiernos de Roma y Nápoles se han dirigido al Sr. D. José de Salamanca, invitándole á que tome parte en las empresas de ferro-carriles de ambos paises.

La temporada de verano en el real sitio de San Ildefonso, puede darse por concluida. Ya han regresado á Madrid casi todas las familias que tan alegres horas han pasado en aquellos deliciosos jardines y admirado el suntuoso Monasterio debido á la piedad del católico rey Felipe II.

Pocos días antes de abandonar el Sitio el joven y simpático D. Manuel Alvarez Mariño, dió á sus numerosos amigos una espléndida comida con ese buen gusto que le distingue y en la cual reinó la mayor alegría.

También los señores marqueses de Ugaretes dieron otra que en nada desmereció á la del Sr. Alvarez, y durante la cual hicieron los honores de ella con ese tacto y esquisita urbanidad que es proverbial en los marqueses.

La temporada, pues, ha sido brillante y animada, dejando gratísimos recuerdos á cuantos han pasado los sofocantes días de calor en el espresado real sitio, disfrutando de su temperatura fresca y benigna.

El Correo de la Moda dice con razon, que la prolongacion de los calores en Madrid hace que todavía dominen los trages de verano. Así es que unas damas llevan aun vestidos de muselina blanca con volantes bordados, y otras de doble falda, guarnecida la túnica de jaretones estrechos, con entredoses y puntilla de encaje. Para señoritas se recomiendan los vestidos de tarlatana blanca, con tres volantes lisos en la falda, cuerpo fruncido con su berta correspondiente y una ancha cinta anudada al tallo, con largos cabos; los cabelletes dispuestos en bandos lisos, y separados en medio de la frente, rodeando su cabeza de una doble trenza formando diadema, y por todo adorno un lazo de cinta azul puesto en la atadura del pelo, cuyos sueltos cabos flotaban por la espalda. Otras visten de fular color de rosa, con disposiciones rayadas de un género nuevo: un rizado pequeño de tul guarnece el escote de su cuerpo redondo, y adorna su cuello un collar de cuentas de oro con cruz de diamantes, cuyas piedras también brillan en su brazalete correspondiente. Un prendido, Céres, de malva-rosa armoniza con los negros cabelllos, y dá á una viva y risueña fisonomía la animacion de la juventud satisfecha y dichosa.

Ayer apareció el periódico satírico El Grillo; pero en cambio salió á luz otro con el título de El Diabolo verde, el cual dice que nace únicamente con el objeto de amenizar el tiempo á los aficionados á la lectura barata.

Se confirma el restablecimiento de la salud del Papa. Molestábase la gota y á pesar de todo, quiso asistir á la solemnidad de la Asuncion y dar su bendicion al pueblo. Con lo que para ello anduvo y permaneció de pie, se agravó su dolencia, hinchándose considerablemente una pierna, hasta el punto de obligarle á guardar cama por tres días y recibir en los posteriores sentado

y con la pierna estendida en otro sillón sobre almohadones. A favor de los remedios oportuna y enérgicamente aplicados, se ha logrado que cada aquella afeccion local hasta un punto á que no se esperaba llegar tan pronto. Por lo demás Su Santidad no habia perdido por un momento su tranquilidad de espíritu ni la dulzura é inefable expresion de su semblante.

La Iberia que anunció que en la provincia de Zamora, estaba parada la desamortizacion, dice hoy que si ha habido entorpecimientos al celebrar las contratas de los Boletines de ventas, han desaparecido ya; que los peritos tasadores funcionan también hoy con exactitud y regularidad, y que si es verdad que en diversas ocasiones surgieron muchas dificultades para el abono de sus haberes, fue ocasionado porque algunos tasadores reclamaban con perjuicio notorio y evidente de los intereses de la nacion y de los compradores de fincas, escisivos derechos.

El director interino de Propiedades y derechos del Estado D. Clemente Linares, se ha mostrado tan activo y celoso en el desempeño de su cometido que desde el 27 de agosto hasta el 8 del actual, ha aprobado las relaciones de los peritos en 27 provincias que son: Guadalajara, Logroño, Canarias, Valencia, Soria, Sevilla, Pontevedra, Oviedo, Murcia, Cuenca, Cádiz, Burgos, Badajoz, Almería, Albacete, Zamora, Ciudad-Real, Castellón, Coruña, Leon, Madrid, Zaragoza, Jaen, Huelva, Salamanca, Cáceres y Lérida.

La Iberia pide gracia para las personas que aun restan presas en Sevilla por efecto de la conspiracion democrática de aquella capital. Sobre esto no haremos sino repetir: que no se derramará ya mas sangre por esta causa, y que el gobierno se halla resuelto á hacer toda la gracia que permita la justicia.

La España ha hecho en favor de la duquesa de Parma, todo lo que le correspondia y lo que estaba en su mano hacer; considerada la actual situacion de Italia y el derecho que el duque de Parma tiene, como miembro de nuestra familia real, á ser protegido por S. M. la Reina, jefe de la rama española de la casa de Borbon. Es cuanto podemos decir sobre los anuncios de La Independencia belga, relativos á que España, con el doble título de potencia signataria de los tratados de Viena y representante de los derechos del infante de España, duque de Parma, ha notificado á las Cortes de Viena, Berlin, San Petersburgo, Londres y París su protesta y sus reservas relativamente á la suerte del Ducado de Parma.

El vapor Vasco Nuñez de Balboa, que llegó el domingo á Cádiz, dejó en Algeciras al batallon de cazadores de Cataluña, que se embarcó á bordo de dicho buque en Alicante. El lunes debieron llegar también á Algeciras dos batallones mas en otro vapor del Estado.

Reina gran movimiento en el puerto de Málaga, para cargar buques de pasa para los Estados-Unidos.

El célebre actor D. Fernando Ossorio, ha llegado á Alicante.

Se han suspendido, por orden de la autoridad, las fiestas que la villa de San Juan, próxima á Alicante, celebra anualmente en honor de su patrono.

Los acróbatas anglo-americanos, que trabajan poco hace en el teatro del Circo, están llamando actualmente la atencion del público alicantino, que los aplaude entusiasmado.

No tienen fundamento alguno, según nuestros informes, las noticias que dan Las Novedades de hoy, relativas al nombramiento del general Mac-krohon para la capitania general de Filipinas y su sustitucion en el ministerio de Marina, por el dignísimo general Sr. Ros de Olano.

El Conciliador tiene razon cuando duda de que sea cierta la noticia que da anoche La Esperanza y que verán nuestros lectores en otro lugar, de que el capitán general de Burgos ha escitado á los Huerros á tomar parte en la guerra con los marroquíes. Hasta ahora el gobierno no ha contado con nadie mas que con el leal y valeroso ejército español y con el patriotismo en general de la nacion, siempre dispuesta á defender su honra y á conservar su glorioso nombre.

Como dijimos en nuestro número de ayer, el día 6, á las dos de la tarde se celebró en París la conferencia danubiana, en el ministerio de Negocios extranjeros bajo la presidencia del conde Walewski. La Conferencia tomó acta de la declaracion de la Puerta, que concede excepcionalmente al príncipe Couza la doble investidura. Los miembros de la Conferencia, entre los que figuraba el príncipe de Metternich, firmaron el seguida el protocolo. El mismo día por la noche debía salir el príncipe para Viena por el camino de hierro.

Pocas veces se ha notado mayor animacion y confianza entre los especuladores de la Bolsa. Ayer no se encontraba papel, habiendo grandes demandas tanto para el interior como para el extranjero.

Tenemos motivos poderosos y respetables para creer que las noticias dadas sobre los términos en que se han arreglado nuestras diferencias con Roma, no son del todo exactas. Han servido, si, para las negociaciones y han sido aceptadas en principio por Su Santidad las bases que publicó El Diario Español; la desamortizacion se realizará conforme á los deseos del gobierno y de la inmensa mayoría de los españoles; pero nos parece que todos hemos incurrido en algunas inexactitudes, al querer revelar los detalles de un tratado de tanta importancia. Lo que podemos asegurar hoy para consuelo de todos, es, que la venta de los bienes del clero se llevará á cabo con el beneplácito de Su Santidad, y que todos los hombres piadosos encontrarán al mismo tiempo en el tratado hecho con la Santa Sede, la prueba de que el gobierno español mira lo mismo por los intereses de la Iglesia que por los del Estado.

El cónsul general de España en Londres, señor Gavarron, según aparece de un comunicado del Sr. Mora, que inserta hoy El Diario Español, se ha negado, después de tomarse veinticuatro horas para pensarlo, á legalizar un poder general que el indicado Sr. Mora queria conceder á un procurador español, para perseguir ante los tribunales de injuria y calumnia, al señor Collantes, por lo que este ha escrito en su manifiesto. El Sr. Gavarron ha fundado su negativa, en que el Sr. Mora ha perdido los derechos civiles. La circunstancia de que nuestro cónsul no dió su respuesta absolutamente negativa, sino después de haberse tomado veinticuatro horas para meditarla, ha hecho creer en Madrid, que el gobierno, por su parte, juzgá llegado el momento de poner fin al espectáculo que se está dando hace días, con mengua del decoro nacional. Para la justificacion de la revolucion de 1854, basta que se haya probado, como lo ha sido completamente, el fraude de los 45,000 duros.

La Iberia de hoy ha sido recogida de orden de la autoridad. Dice que ha hecho segunda edicion despues de haber suprimido parte de su primer artículo de fondo en el que resumimos en el espíritu de la prensa y en el que enumera las cuestiones de que deberá dar cuenta el gobierno á las Cortes en la próxima legislatura.

El general Echagüe, jefe del primer cuerpo expedicionario en Africa, ha marchado á Valencia para activar el embarque de tropas y de algun material. Del 14 al 15 deben hallarse en Algeciras, tanto el general Echagüe, como los jefes de brigada, los brigadieres Barcaiztegui y Elio, que saldrán de Madrid el 11 para embarcarse en Alicante.

Nada ha vuelto á decirse de los movimientos que hace dos días se dijo haber emprendido las tropas pontificias: tanto estas como las de Mez-zacapa permanecian en sus puestos, si bien se empezaba á susurrar que las últimas emprenderian una marcha atrevida, para cruzar los Estados de la Iglesia y penetrar en el reino de Nápoles con el objeto de sublevar este pais. Advertimos que esta noticia procede de enemigos de la causa italiana.

Una de las disposiciones adoptadas por el Consejo de ministros, en el momento de tener conocimiento de los últimos sucesos de Marruecos, ha sido aumentar el primer cuerpo expedicionario en Africa con otra brigada (que será la 4.ª) compuesta de cuatro batallones de infantería (los cazadores de las Navas y Alcántara, y el regimiento de infantería de Iberia, de guarnicion hoy en Sevilla) con la correspondiente dotacion de artillería y caballos.

Ayer, á las ocho de la noche, los señores ministros de Austria y el de Dinamarca, acompañados del señor introductor de embajadores, fueron recibidos por S. M. en audiencia colectiva y particular, cabiéndoles la honra de poner en sus reales manos, cartas de sus augustos y respectivos soberanos, y la muy siempre grata de merecer la mas graciosa acogida.

Hoy habrá habido en San Ildefonso una eabalgata, para la gran ascension al monte de Peñalara.

El Día dice que hay quien sostiene que el señor Ros continuará al frente de la Direccion de Infantería; porque sus recientes disgustos de familia no le permiten salir ahora de España.

El mismo periódico que dijo que el general Lara iba á ser nombrado jefe militar de Filipinas, manifiesta que algunos creen ya que este nombramiento no se verificará.

Ha sido ascendido á magistrado de la audiencia de Canarias, el juez del distrito de Palacio de Barcelona D. José María de Iparraguirre.

El 5 llegó á Barcelona el vapor General Alava, y el 6 se esperaba la llegada de otro buque de guerra; ambos van destinados para el embarque de tropas con destino á la expedicion de Africa. Parecia probable que el regimiento del Rey no se embarcaria hasta el 7.

Hay noticias de Nueva-York del 24 del mes

último. El gobierno americano va á adoptar medidas para la supresion de la trata de negros en Cuba.

La entrevista del rey Leopoldo y del emperador Napoleon, tendrá lugar probablemente el 11 de setiembre.

Los artículos publicados en Madrid por El Clamor y La Epoca, reclamando el ensanche de la plaza de San Sebastian; artículos debidos á las gestiones del buen hijo de aquella ciudad el bravo y entendido brigadier Barcaiztegui, han causado tal sensacion en San Sebastian, que desperdiciando la capital de Guipúzcoa de su patria en tan interesante asunto, ha nombrado una comision compuesta de 15 senadores Luzuriaga, Collado y Barcaiztegui (D. Javier) y de los diputados Mariátegui y Lasala, todos buenos patriotas del pais, para que incansablemente soliciten del gobierno el permiso de edificar fuera de las murallas, sin perjuicio de lo que el gobierno resuelva en definitiva sobre la fortificacion de San Sebastian como plaza de guerra.

Tenemos nuevos pormenores sobre el delito intentado en la parroquia de San Sebastian.

Se descubrió el delito en la mañana del día 7, y fue aprehendido el culpable. Constituidos en el lugar del suceso el juez y el promotor fiscal, quedó en el mismo día terminado el sumario, comprobándose la criminalidad del reo, no obstante hallarse éste negativo. Ayer 8 se comunicó la causa al promotor, quien la devolvió con acusacion el mismo día, pidiendo la pena de cinco años y cinco meses de presidio menor, inhabilitacion absoluta del penado para cargos y derechos políticos, etc. Esta mañana quedó la causa en poder del procurador del reo para la defensa. El delito no es de robo, en el sentido legal de la palabra, sino de hurto. EL valor de las alhajas sustraidas, que han sido recuperadas todas, asciende á 3,043 rs. El reo se llama Pablo Recalde, soltero, de treinta años de edad, natural de Faradnés en la provincia de Zaragoza, de oficio forjador y herrador. Ejecutó por sí solo el delito. El proceso consta de 83 folios escritos desde las ocho de la mañana del día 7 hasta las cinco de la tarde del mismo; hoy se ha conferido al reo traslado de la acusacion y la causa obra ya en poder del joven letrado D. Antonio Ruiz Pastor.

Esta pequeña relacion prueba evidentemente que la justicia se administra con la mayor actividad por los tribunales ordinarios sin perjudicar los sagrados derechos de la defensa.

El tren que llegó el 6 á Córdoba, sufrió un gran retraso á causa de haberse incendiado un wagon que iba cargado de anea, no habiendo dejado el fuego mas que las ruedas.

El regimiento del Rey, que estaba en Barcelona, recibió el día 5 la orden de estar dispuesto para embarcarse al día siguiente á las dos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 9. Quedan el 3 frances á 68-55; el 4 1/2 á 94-75; el 3 por 100 á 44 3/8; el exterior á 47 1/4; la diferida á 34 1/2; la amortizable á 11 y 3/4.

Londres 9. Quedan los consolidados de 95 3/8 á 1/2.

Turin 8. Un despacho de Parma dice, que las elecciones se han verificado allí con el mayor orden siendo elegido entre otros Verdi el compositor, Santavali, Argisolai, Cantelli, Linati, Trameni, Manfredi, Torrigiani y Luruci.

PARIS 9

El «Monitor» de hoy publica un importante artículo en que, despues de esponer los motivos de las condiciones establecidas en el tratado de paz de Villafranca, se lamenta de que Italia no haya dado cumplimiento á las cláusulas de dicho tratado respecto á los archiduques. Declara el «Monitor» que Francia no repondrá por la fuerza á los archiduques; pero que el resultado de no cumplirse los compromisos contraídos en Villafranca, será que Austria se creará á su vez libre del compromiso contraido en favor del reino Veneto. Por último, el «Monitor» cree muy dudoso que un congreso consiga mejores resultados para Italia.

Tánger 7 (1). Ha sido proclamado sucesor en el trono marroquí, Sidi Mohamed Fez, Mequinez y Tánger se hallan tranquilos.

(4) Este parte, llegado de Paris, es anterior á los sucesos que ya conocen nuestros lectores. La proclamacion de que se habla es una de las cuatro que sucesivamente se han hecho, la primera y la mas natural, supuesto que se refiera al hijo mayor del difunto Ab-el-Rahaman.

Bolsa de Madrid, 9 de setiembre.

3 consolidado publicado. Al cont. 44-30 y 10 c.
3 diferido. Al cont. 33-90 c. y 34 pub.—34-15 d. no p.
Deuda del personal. Al cont. 11-03 d. no publ.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFIA. Muy señor mío: Estimaré que en contestación al comunicado inserto en el número 374 de su interesante periódico, haga que se ponga en el mismo las siguientes líneas de su seguro servidor y capellán, Q. S. M. B.

FRAY SALVADOR MARIA DE REMENTERIA.

Hemos visto en su apreciable periódico, un comunicado del señor J. A. P., el cual debe estar sin duda pasando un mal rato desde que leyó en dicho periódico el anuncio de la obra del Canto llano universal; y para que se tranquilice de la sorpresa y se alicie de la pena que le haya podido causar su lectura, nos apresuramos a manifestarle, que el autor del Canto llano universal, no conoce ni a D. Benito Andren, ni a sus obras, ni ha tenido necesidad de mas autores para confeccionar su obra, que el Breviario y Misal Romanos, tomando por guia el Canto Gregoriano; por consiguiente, el autor del comunicado puede estar bien seguro y satisfecho, de que la obra del referido Andren, será una de las muchas reformas que se han hecho sobre el Canto llano, y que nada tiene que ver con la presente que publicamos, y que haré muy bien en reclamar todos los derechos que la ley le concede, y de castigar severamente a que tenga la osadía de atacar a su propiedad, pues que esta debe defenderse a todo trance por el bien particular y general de la sociedad. Esto mismo haremos nosotros contra aquel que tuviese el atrevimiento de tocar en lo mas intimo de nuestra propiedad.

Sin embargo de esto, aconsejamos al comunicante de las iniciales, que mire bien antes de escribir a un público, lo que va a manifestar, pues no sea que en vez de cagar el fruto sazonado, lo coja antes de tiempo, y en lugar de aprovecharle, le cause algun daño que despues no tenga remedio.

El presbítero fray Salvador Maria de Rementeria, autor del Canto llano universal, murió en Madrid a 8 de setiembre de 1859.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Nicolás de Tolentino, ermitaño y confesor. Culto divino para mañana. — Se celebrará en los templos siguientes: Terminan las Carenta Horas en la capilla de Jesús Nazareno, a la continuación de la devota novena de su sagrada imagen. Será orador el Sr. D. Miguel Fernandez, por la mañana, y D. Bernabé Meneses, por la tarde. Funciones al glorioso San Nicolás: se harán solo por la mañana en los conventos de Agustinos de la Encarnación, Comendadoras y Santa Isabel. — Iden en Santo Tomás, predicará el licenciado D. Ciríaco Cruz. Antes será la bendición y distribución de los panecitos del Santo. Solemnes novenas: seguirán las que tenemos ya indicadas y predicará a María Santísima de Covadonga, en la parroquia de San Luis, por la tarde solamente, D. Basilio Grando, y por la noche, gran Salve, precedida de motetes y letanía, en preparación de su anual fiesta. Asistirá una brillante orquesta. En San Pascual, a la Virgen de la Zarza, será orador D. Eusebio Matías Nieto. En la capilla de la Orden Tercera de San Francisco, la da susilar; por la tarde predicará D. Eusebio Matías Nieto. Y en el colegio de Loreto, por la noche, a María Santísima de la Soledad, que comenzará. Habrá sermón, que dirá el Sr. Compañía.

Obsequio mensual a Santa Filomena; se hará solo por la mañana en Santiago. Idem semanal a María Santísima, donde y como todos los sábados. — Víspera a Nuestra Señora de las Escuelas pías, en San Anton Abad; por la noche y asistirá orquesta a los gozos, letanía y salve. — Ejercicios espirituales, se practicarán al toque de oraciones en los Oratorios, Italianos y San Ignacio.

Nota. — La misa, rezo y oficio eucístico, será en honor de San Nicolás, a quien la Iglesia celebra con rito doble y ornamento blanco.

Orden de la plaza. — Parada: Zaragoza. — Jefe de día: señor teniente coronel primer comandante del mismo, D. Antonio Gárate y Sanchez. — Visita de hospital: cazadores de Antequera, sexto capitán. — Reconocimiento de provisiones: 5.º regimiento de Artillería a pie, primer capitán. — El general gobernador interino, barón principal del Circo. — En este teatro principiaron los ensayos de una comedia en tres actos, traducida del francés y cuyo título es El Protegido de las nubes. En esta pieza se presentará al público la dama joven señorita Tenorio y el primer actor del género cómico Sr. Gabó.

lencia, mientras trabajaba la Kennbel, palmas, que mas que aplausos, parecían, y lo era sin disputa, una gran multitud. El público se pronunció repetidas veces contra aquella farsa de aplaudidores, gritando: fuera, fuera; hasta que concluido el trabajo de la farsa, amenaza que representa en el Circo de Price la manzana de la discordia, empezaron con mas violencia los gritos y las contestaciones entruenos y otros espetadores. Duró, el alboroto algunos minutos; pero la presencia de algunos valetes que se hallaron a algunos cacareadores, vino a poner término a una escena que por decoro del público no quiséramos ver reproducida.

El Zampo. — Se han suspendido las representaciones de esta zarzuela, que tan buenas entradas ha dado al teatro de la Zarzuela; los artistas que en él han tomado parte, han recibido gran cosecha de aplausos, especialmente el señor Obregon. La inteligencia que este jóven actor cantante ha demostrado en su dilicísimo papel y la maestría con que ha desentrañado los mas infantes de alles al que el público rinde justo tributo con sus aplausos, han elevado el nombre del Sr. Obregon, como actor, a una altura que muchos, a pesar de largos años, no han podido llegar.

El Sr. Obregon debe seguir por esta senda, y no dejarse a los murmullos de la adulación, perjudicial siempre al talento y a la inteligencia. Los mosos creyeron que se trataba de una broma y se rieron al oír semejante proposición; pero el jóven, al ver que no le daban gusto, cogió un puñado de naipes, salió inmediatamente, dio parte de ellos a otro que le esperaba a la puerta y confió su salvación a la fuga. Este inesperado suceso dejó parados a los mosos, pero no tardaron en correr detrás del malhechor.

Así las veces que dieron, salió a las puertas una porción de gente y los guardias civiles se dirigieron en persecución del ladrón; pero ninguno hubiera conseguido capturarlo, a no haber llegado al mismo tiempo a caballo el dueño de la tahona que, al enterarse de lo ocurrido, corrió detrás del que huía, y con ayuda de los mosos y los guardias civiles, logró apoderarse de él, no sin grave riesgo; porque el tal sacó una navaja de cosetales proporciones con la que amenazó a cuantos se le acercaron. Para apoderarse del ladrón hubo necesidad de hacer uso de las armas, causándole una herida en un brazo. Al registrarle solo le encontraron siete napoleones: habia tomado doce, y los restantes los entregó a su compañero; que logró salir mejor librado que él.

Otro robo. — También ayer ocurrió en Chamberí otro lance, que hubiera traído fatales consecuencias, a no ser por la prudencia de algunos de los que le presenciaron. En el sitio que llaman las Charcas de Mena estaban jugando unos cuantos hombres, cuando de pronto se apoderó uno de ellos del dinero que allí habia; unos 30 reales y sacando una navaja anunció a los circunstantes que el que quisiera las monedas tendría que haberse las con él. Trataron sus compañeros de arrebatarle a la fuerza; pero la mucha gente que se reunió en seguida intervino en la cuestión, y aunque no sin trabajo, puesto que el ladrón se defendió desesperadamente, lograron los guardias civiles resolver aquella polémica, llevándose a lugar seguro a su promovedor.

Circo de Price. — En breve se presentará el nuevo artista José Pecci.

Agencia. — Dicese que va a establecerse en esta corte, una casa para alojar a las personas que se encuentran vacantes para evitar que los vecinos anden buscando y rebuscando casa que contenga las piezas necesarias y el alquiler equivalente a las personas que han de ocuparla.

Mas comedias. — Se anuncia como próximo a representarse en uno de los teatros de esta corte, un drama original titulado Morir con honra.

Distinción. — El Sr. D. Victor Antonio de Vila, examinador sinodal del obispado de Orihuela, ha hecho dimisión del destino de capellan-vicedirector del Colegio de Santa Isabel de esta corte, por haber obtenido otra colocacion mas importante.

Alboto. — Anoche hubo en el Circo de Price, a consecuencia de haber empezado algunos espectadores a dar con intemperista insis-

ta, mientras trabajaba la Kennbel, palmas, que mas que aplausos, parecían, y lo era sin disputa, una gran multitud. El público se pronunció repetidas veces contra aquella farsa de aplaudidores, gritando: fuera, fuera; hasta que concluido el trabajo de la farsa, amenaza que representa en el Circo de Price la manzana de la discordia, empezaron con mas violencia los gritos y las contestaciones entruenos y otros espetadores. Duró, el alboroto algunos minutos; pero la presencia de algunos valetes que se hallaron a algunos cacareadores, vino a poner término a una escena que por decoro del público no quiséramos ver reproducida.

El Zampo. — Se han suspendido las representaciones de esta zarzuela, que tan buenas entradas ha dado al teatro de la Zarzuela; los artistas que en él han tomado parte, han recibido gran cosecha de aplausos, especialmente el señor Obregon. La inteligencia que este jóven actor cantante ha demostrado en su dilicísimo papel y la maestría con que ha desentrañado los mas infantes de alles al que el público rinde justo tributo con sus aplausos, han elevado el nombre del Sr. Obregon, como actor, a una altura que muchos, a pesar de largos años, no han podido llegar.

El Sr. Obregon debe seguir por esta senda, y no dejarse a los murmullos de la adulación, perjudicial siempre al talento y a la inteligencia. Los mosos creyeron que se trataba de una broma y se rieron al oír semejante proposición; pero el jóven, al ver que no le daban gusto, cogió un puñado de naipes, salió inmediatamente, dio parte de ellos a otro que le esperaba a la puerta y confió su salvación a la fuga. Este inesperado suceso dejó parados a los mosos, pero no tardaron en correr detrás del malhechor.

Así las veces que dieron, salió a las puertas una porción de gente y los guardias civiles se dirigieron en persecución del ladrón; pero ninguno hubiera conseguido capturarlo, a no haber llegado al mismo tiempo a caballo el dueño de la tahona que, al enterarse de lo ocurrido, corrió detrás del que huía, y con ayuda de los mosos y los guardias civiles, logró apoderarse de él, no sin grave riesgo; porque el tal sacó una navaja de cosetales proporciones con la que amenazó a cuantos se le acercaron. Para apoderarse del ladrón hubo necesidad de hacer uso de las armas, causándole una herida en un brazo. Al registrarle solo le encontraron siete napoleones: habia tomado doce, y los restantes los entregó a su compañero; que logró salir mejor librado que él.

Otro robo. — También ayer ocurrió en Chamberí otro lance, que hubiera traído fatales consecuencias, a no ser por la prudencia de algunos de los que le presenciaron. En el sitio que llaman las Charcas de Mena estaban jugando unos cuantos hombres, cuando de pronto se apoderó uno de ellos del dinero que allí habia; unos 30 reales y sacando una navaja anunció a los circunstantes que el que quisiera las monedas tendría que haberse las con él. Trataron sus compañeros de arrebatarle a la fuerza; pero la mucha gente que se reunió en seguida intervino en la cuestión, y aunque no sin trabajo, puesto que el ladrón se defendió desesperadamente, lograron los guardias civiles resolver aquella polémica, llevándose a lugar seguro a su promovedor.

Circo de Price. — En breve se presentará el nuevo artista José Pecci.

Agencia. — Dicese que va a establecerse en esta corte, una casa para alojar a las personas que se encuentran vacantes para evitar que los vecinos anden buscando y rebuscando casa que contenga las piezas necesarias y el alquiler equivalente a las personas que han de ocuparla.

Mas comedias. — Se anuncia como próximo a representarse en uno de los teatros de esta corte, un drama original titulado Morir con honra.

Distinción. — El Sr. D. Victor Antonio de Vila, examinador sinodal del obispado de Orihuela, ha hecho dimisión del destino de capellan-vicedirector del Colegio de Santa Isabel de esta corte, por haber obtenido otra colocacion mas importante.

Alboto. — Anoche hubo en el Circo de Price, a consecuencia de haber empezado algunos espectadores a dar con intemperista insis-

VIOLINES BARATOS

Se acaba de recibir un surtido de violines de los mejores de los precios y clases siguientes: Grande entrefino superior, 120 rs. fino fileteado superior, 100 rs. superior de autor, 130 rs. Violín de bolsillo superior, 80 rs. Los arcos se pujan aparte los hay a 4, 6, 10, 14, 18, 24 y 30 rs. obicellos, justos y baratos. Los precios son lijos, y de cuenta de los compradores violines, violas y arcos a precios mas altos, violines juguetes, violonechos y contrabajos. Gran surtido de accesorios. Venta al por mayor. Almacén de música de Carrafa, calle del Príncipe, número 13, Madrid. — (D. 9 y 12.)

GRAMATICA FRANCESA

Véndese cada una a 4 rs. en rústica, y a 20 rs. en pasta en Madrid, libreria de la Publicidad, calle de Mathieu; de Cuesta, calle de Carretas, número 9; de Bailly-Baillière, Príncipe, número 11; casa del autor, Olivo, número 15, principal de Barcelona. En provincias: — Barcelona, D. Salvador Madero — Gerona, Dorca, Pujol y Pujol. — Valencia, Mateu Garin. — Sevilla, Geofrin. — Málaga, Moya. — Valladolid, Lezcano y Roldán. — Madrid, Rodríguez. — Valencia, Cazorán, Rodríguez, Burgos, Villanueva. — Logroño, Ruiz. — Oviedo, Fernández. — Santiago, Gallaiga. — Orense, Alvarez. — Bilbao, Delmas, Estuy. — Y en otras principales librerías del reino. — (D. 8.)

EL SABADO

periódico de literatura, ciencias y artes. — Sale todos los sábados, desde el 3 de setiembre de 1860, cuatro hojas en folio. — Cuesta en Madrid cuatro rs. al mes, y en provincias 45 rs. por trimestre. — Se suscribe en Madrid, en las librerías de Duran, calle de la Victoria; Morg, Puerta de Sol; Lopez, calle del Carmen; y Bailly-Baillière, calle del Príncipe. — En provincias, en las principales librerías, ó remitiendo su importe a la administración, plaza del Carmen, número 4. — (1. t. o. m.)

MENSAGERIAS IMPERIALES

Esta notable compañía de navegación a vapor, adquiere de día en día mayor desarrollo, y plantea nuevos e importantes servicios. Recientemente ha establecido dos nuevos e interesantes servicios: uno a Constantino a Alejandria, y otra de Marsella a Nápoles, esta de servicio semanal, y aquella cada quince días. Conociendo nuestros lectores ya por anuncios anteriores, el servicio de las once líneas de vapores que hace tiempo tiene establecidas esta compañía, vamos a esprezar las circunstancias de dichas dos nuevas líneas.

Salida de Constantino, los jueves a las cinco de la tarde, haciendo escala en Dardanelos durante dos horas, y llegando a Alejandria el lunes a las cinco de la mañana. Este trayecto de 744 millas ó sean 248 leguas, se recorre en ochenta y tres horas, velocidad que ninguna otra empresa hasta ahora ha obtenido. Salida de Alejandria, el sábado a las doce y media, y llegada a Constantino el miércoles a las cinco de la mañana, haciendo escala en Liorna y Civet Vecchia, y llegando a Nápoles el miércoles a las ocho de la mañana; se recorre esta línea de cuatro millas ó 162 1/3 leguas en cincuenta y cuatro horas. Salida de Nápoles, los jueves a las cuatro de la tarde, y llegada a Marsella el domingo a las doce de la tarde.

Estos servicios, en combinación con los demás que tiene la compañía, facilitan a los viajeros que toman billete en Alicante, tanto el viaje a la India y Filipinas por Alejandria y Suez, como a los puntos importantes mercantiles de Italia, Grecia, Turquía y el Mar Negro. La Agencia de Alicante da billetes directos para todos los puntos del Mediterraneo servidos por los vapores de la compañía. — (D. 9, 10, 11.)

UN JÓVEN DE QUINCE AÑOS. RECIENTE LLEGADO A esta población, desea encontrar una casa de comercio para dependiente, aunque sea sin sueldo alguno; si no la mantuviera, tiene en sus parientes y personas de arraigo que responden de su persona. Darán razón en la administración de este periódico. — (D. 9, 10, 11.)

ESPECTACULOS

CIRCO DE PRICE. — Calle de Recoletos. — Ocho y media de la noche. Funcion estrordinaria exclusivamente de Señoras.

ANUNCIOS

SE ALQUILA UN PARADOR EN ALCOBENDAS, con espaciosos locales para carros, cuadras y corrales. Tiene habitaciones para viajeros. Podrá tartarse del arriendo, en la villa de Torrejuna, calle de la Estrella, número 11. — (D. 8.)

CASA PENSION

Se abre una casa para niños matriculados en la Universidad y Filosofía, serán acompañados al Instituto de San Isidro, en donde tendrán sus respectivas clases, preparándose convenientemente en casa, bajo la dirección de profesores ya conocidos en la corte, y del eclesiástico que ofrece a los padres de familia, mucho celo en la educación física, intelectual y moral de los alumnos que se le confían. También tiene clases de adorno para los que las necesitan. Calle de Atecha, número 28, cuarto tercero, en frente de San Sebastian. — (D. 8, t.)

LIBRERIA ESPAÑOLA

DOÑA C. DENNE SCHMITZ, EN PARIS, CALLE DE PROVENZA, 12. Centro de suscripciones para Francia y demás puntos del extranjero. — (R. t.)

NOTICIAS COMERCIALES

Table with financial data for the Madrid stock market. Columns include 'BOLSA DE MADRID', 'COTIZ. OFICIAL DE HOY', and various stock prices and exchange rates.

BOLSA DE PARIS, 8. — (POR EL TELEGAFO.)

Table with financial data for the Paris stock market. Columns include 'Francés', 'interior', and 'Amortizable'.

BOLSA DE LONDRES, 8. — (POR EL TELEGAFO.)

Table with financial data for the London stock market. Columns include 'Consolidados de 95 1/2 a 5/8'.

BOLSA DE BARCELONA DEL 5 DE SETIEMBRE

Table with financial data for the Barcelona stock market. Columns include 'Efectos públicos', 'Dinero', and 'Papel'.

CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS

Table with exchange rates and prices for various locations like Madrid, Barcelona, and London. Columns include 'Daño al fisco', 'Beneficio', and 'Dinero'.

BOVEDAS DE MADRID, 8, Y GRAL. DE CEREAL

Table with grain market prices for Madrid and other regions. Columns include 'Medidas', 'Trigo', 'Cebada', and 'Frijoles'.